

BOLETIN DE PRENSA

Boletín número 0079
Ciudad Universitaria, 26 de abril de 2024

Desarrollan UAEM y Cenidet software predictor de riesgo de Diabetes

La Universidad Autónoma del estado de Morelos (UAEM) y el Centro Nacional de Investigación y Desarrollo Tecnológico (Cenidet), perteneciente al Tecnológico Nacional de México (TecNM), realizaron en conjunto el software denominado *Plataforma de predicción de riesgo de Diabetes Mellitus Tipo 2*, derivado del acuerdo de colaboración entre ambas instituciones desde el 2022.

Esta herramienta tecnológica representa una oportunidad para que investigadores y profesionales de la salud realicen de manera eficiente su trabajo en favor de aquellas personas con Diabetes Mellitus Tipo 2, informaron autoridades e investigadores de las dos instituciones reunidos en las instalaciones del Cenidet.

El software será formalmente registrado por Derechos de Autor en cotitularidad ante el Instituto Nacional de Derechos de Autor (Indautor), dicho convenio estará vigente a partir de la firma y durante la vigencia de los derechos de cotitularidad del software ante el Indautor.

Los autores de la *Plataforma de predicción de riesgo de Diabetes Mellitus Tipo 2*, son: Dolores Azucena Salazar Piña, profesora investigadora de la UAEM, Manuel Adam Medina, Jarniel García Morales y Marisol Cervantes Bobadilla, profesores investigadores del Cenidet, y Alexis Alonso Bastida, doctorante de esa misma institución.

En el convenio de cotitularidad destacan que los derechos del software, se distribuyen al 50 por ciento para cada institución, las y los autores que desarrollaron el software tendrán derecho a figurar como creadores, la UAEM será quien administre la cotitularidad del software, además de estar autorizada para tomar decisiones relacionadas a la conservación y administración de la cotitularidad del software.

Ambas partes podrán celebrar contratos de licencia o de transferencia de la propiedad intelectual del software con terceros, mediante la formalización jurídica y de común acuerdo por los representantes legales.

Asimismo, se formará una Comisión Técnica de ambas partes, cuyas atribuciones serán: determinar y aprobar las acciones de ejecución, dar seguimiento, resolver controversias en el cumplimiento del convenio.

Al respecto, el pasado 25 de abril, el secretario de Extensión Universitaria de la UAEM, Gerardo Gama Hernández reafirmó el compromiso de la rectora, Viridiana Aydeé León Hernández, para fortalecer la vinculación con la sociedad, la investigación y sus cuerpos académicos, así como con las instituciones que permitan ampliar y diversificar las labores.

La directora de la Facultad de Nutrición, Jéssica López Bucio Fabián y el director del Cenidet, Arturo Ernesto Mares Gardea, firmaron el convenio de cotitularidad de los derechos de autor del software creado por profesores investigadores de ambas instituciones.

Atentamente
Por una humanidad culta



UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DEL
ESTADO DE MORELOS

RECTORÍA

Dirección de Comunicación Universitaria

Coordinación de Información



Av. Universidad 1001 Col. Chamilpa, Cuernavaca Morelos, México, 62209.

UAEM
RECTORÍA
2023-2029